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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырской молодежи помогают сориентироваться на рынке труда 
Специалисты центра занятости населения города Дудинки провели встречу с 

выпускниками КГПОУ "Таймырский колледж". Темой стала социальная адаптация на рынке 
труда, сообщили сегодня в агентстве труда и занятости населения Красноярского края.  

Специалисты давали пояснения по самым разным вопросам, например, какие критерии 
являются для работодателей решающими при подборе молодых специалистов или на что 
надо обратить внимание при собеседовании. Профессии, которые получает молодежь в 
колледже, например, "Автомеханик", являются востребованными на рынке труда. Главное – 
научиться представлять себя в выгодном свете.  

Выпускников познакомили с услугами, которые оказываются в центре занятости. 
Рассказали о востребованных профессиях, о том, как искать работу, составлять резюме, 
закрепиться на рабочем месте. 

Мероприятия, направленные на содействие трудоустройству выпускников проводятся 
регулярно. Так, целый месяц, с 1 сентября по 2 ноября, длилась акция для выпускников 
организаций профессионального образования "Новые рубежи". 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В столице Таймыра обсудили варианты резервного электроснабжения городской 
котельной 
 Руководитель администрации Таймырского муниципального района Сергей Ткаченко 
провел совещание по вопросу подключения резервного источника электроснабжения 
котельной №7, обеспечивающей теплом город Дудинку, на случай выхода ее из строя в связи 
с неблагоприятными погодными условиями.  
 Как рассказал генеральный директор АО "НТЭК" Сергей Липин, имеющийся в 
заполярной столице резервный источник электроснабжения – передвижная 
автоматизированная газотурбинная электростанция ПАЭС 2500 - в текущем году был 
отремонтирован, в настоящее время осуществляется проверка его работы и ввод 
эксплуатацию. Мощности ПАЭС 2500 будет достаточно для обеспечения энергией всего 
оборудования котельной №7 в случае перебоев в электроснабжении из-за неисправности 
основной и резервной линий электропитания, подающих в Дудинку электроэнергию из 
Норильского энергорайона.  
 Помимо ПАЭС 2500 и резервной линии электропередач, третьим резервным 
источником электроснабжения котельной, который будет задействован в случае нештатных 
ситуаций, станет дизель-электроход "Авраамий Завенягин" Дудинского морского порта, 
который летом текущего года после капитального ремонта вернулся в заполярную столицу. 
Участниками совещания было предложено рассмотреть возможность обеспечения швартовки 
"Авраамия Завенягина" в месте подключения к системе аварийного электроснабжения 
котельной на период плановых и внеплановых ремонтов одной из линий электропередач. В 
ближайшее время, по словам Сергея Липина, будет проведено тактико-специальное учение 
по подключению дизель-электрохода "Авраамий Завенягин" к системе электроснабжения 
котельной города Дудинки. Подключение резервных источников электроснабжения обеспечит 
работу котельной №7 и циркуляцию воды в магистральных сетях тепло-водоснабжения 
города Дудинки в случае аварийной ситуации. 
 Как доложил директор ПТЭС АО "НТЭК" Олег Никитин, резервное электроснабжение 
водозабора на озере Самсонкино, снабжающего город питьевой водой, в настоящее время 
обеспечивается резервной дизельной электростанцией. В 2016 году планируется закупить 
еще две дизельных электростанции для водозаборов на реке Дудинке и системы трех озер.  
 По информации генерального директора АО "Таймырбыт" Константина Купреенко, 
предприятие планирует закупить семь модульных дизельных электростанций для 
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обеспечения аварийного электроснабжения четырех насосных станций, Главной 
канализационной насосной станции, котельной очистных сооружений, а также КНС-1 БИС. 
 
Кому убирать и где складировать 

Специалисты комитета жилищно-коммунального хозяйства Администрации Дудинки 
напоминают горожанам сведения о подрядчиках, осуществляющих содержание улично-
дорожной сети и мест общего пользования на территории Дудинки. Так, обслуживанием УДС 
города занимается индивидуальный предприниматель Анатолий Малачинский. Выполнение 
работ по содержанию тротуаров, дорожек, лестниц с ручной очисткой и территорий общего 
пользования  в Дудинке осуществляется в рамках муниципального контракта с 
обслуживающей организацией ООО «ЭЛКОМ» (директор – Виталий Хлудеев). Вниманию 
горожан также предлагается план-схема временного складирования снега с последующим его 
вывозом на специально отведенные места.  

Все замечания и предложения жители могут озвучить по телефону 8 902 551 77 21. 
Функции диспетчера выполняет Валентина Михальченко. 

 
С приборами учета выйдет дешевле 

Администрация города Дудинки уведомляет жителей города о том, что с 1 ноября 
вступили в силу изменения, внесенные в постановление Правительства Красноярского края 
от 30.07.2013 № 370-п «Об утверждении нормативов потребления коммунальных услуг по 
холодному водоснабжению, горячему водоснабжению и водоотведению в жилых помещениях 
и на общедомовые нужды при использовании земельного участка и надворных построек на 
территории Красноярского края».  

 Нормативы потребления по холодному и горячему водоснабжению изменены в 
соответствии с требованиями действующего законодательства Российской Федерации. В 
случае отсутствия в жилом помещении индивидуальных приборов учета используемой воды 
при наличии технической возможности их установки, при расчете платы за холодное и 
горячее водоснабжение будут применяться нормативы потребления с учетом повышающих 
коэффициентов: с 1 ноября по 31 декабря 2015 года – 1,2; с 1 января по 30 июня 2016 года – 
1,4; с 1 июля по 31 декабря 2016 года – 1,5; с 2017 года – 1,6.  

 В связи с принятыми Правительством Красноярского края изменениями специалисты 
городского комитета жилищно-коммунального хозяйства рекомендуют собственникам жилья 
установить приборы учета холодной и горячей воды, которые позволят производить оплату за 
фактический объем потребления. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске стартует новогодний экологический конкурс декоративно-прикладного 
творчества «ЭкоЁлка».  

Состязание организовано объединенной дирекцией заповедников Таймыра в рамках 
городского экологического марафона «Скажем «Да!» в защиту природы» совместно с 
городской станцией юных техников. 

К участию в конкурсе приглашаются все учреждения города. «ЭкоЁлка» и украшения на 
ней должны быть созданы из материалов, которые можно использовать повторно – 
полиэтиленовые пакеты, пластик, предметы обихода, старая одежда, мебель и так далее. 
Использование в качестве основы живой ели или искусственных новогодних деревьев не 
допускается. Размеры новогодней елки не должны превышать 1,5 м в высоту и 1 м в ширину. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Владимир Потанин: Мы держим достаточно высокие социальные стандарты 
 11 ноября в Сочи прошла встреча президента России Владимира Путина с 

председателем правления ГМК «Норильский никель» Владимиром Потаниным. 
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В ходе разговора глава «Норникеля» доложил президенту о реализации 
инвестиционной программы, проектах, направленных на улучшение экологической ситуации 
на территориях присутствия компании, а также о социальных программах. 

«Сейчас мы завершаем третий год выполнения инвестиционной программы, которая у 
нас рассчитана до 2020 года. В результате произойдёт фундаментальное перевооружение 
предприятия, причём не только с технологической точки зрения, но и с принципиальным 
решением экологических проблем, которые в Норильске накапливались годами, - отметил 
Потанин, - Вложения предусматриваются в размере примерно 800 миллиардов рублей за 
этот период, причём только в одни экологические проекты – порядка 300 миллиардов. Это, 
конечно, беспрецедентный проект: он связан и с применением новых технологий, которые 
никогда нигде в мире не использовались, и по масштабу – только решение проблемы на 
Надеждинском [металлургическом] заводе по прекращению выбросов серы потребует 
порядка 200 миллиардов рублей. Происходит это всё, конечно, сейчас в непростых условиях, 
потому что конъюнктура внешних рынков сложная, для нас неблагоприятная. Впервые за 
последние двадцать лет мы сталкиваемся с такой ситуацией». 

Однако глава «Норникеля» уверен, что и в этой сложной экономической ситуации 
удастся пройти этот период, не сокращая инвестиционные программы. «При этом большое 
внимание мы уделяем сохранению социальных стандартов. В частности, сейчас пятилетний 
коллективный договор нами подписывается без каких-либо изъятий, то есть коллективы не 
чувствуют тех трудностей, с которыми сталкиваются акционеры и руководство предприятия. 
Мы держим достаточно высокие социальные стандарты. Порядка 15 миллиардов рублей в год 
мы расходуем на поддержку социальной сферы, из них значительная часть – по 
коллективному договору, но многое делается на добровольной, что называется, основе – 
просто мы видим, где узкие места, и помогаем». 

В ходе встречи Владимир Потанин обратился к президенту России с просьбой 
поддержать идею стимулирования компаний, которые инвестируют в экологию. «С учётом 
того, что это очень большая и амбициозная задача, нам хотелось бы наладить 
взаимодействие с государством. Существует соответствующее постановление 
Правительства, которое стимулирует компании, которые вкладываются в природоохранные 
мероприятия. А поощрение тех, кто инвестирует, чтобы предотвратить этот ущерб – такой 
программы стимулирования нет. Хотел Вас попросить эту идею поддержать и поручить 
Правительству поработать над мерами, которые могли бы стимулировать тех, кто 
инвестирует в недопущение экологического ущерба», - цитирует Потанина сайт президента 
России. Владимир Путин поддержал предложения Потанина, отметив, что надо «попробовать 
это сформулировать в качестве рабочего документа». 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
В Красноярске построят центр управления в кризисных ситуациях 

В Красноярске построят центр управления в кризисных ситуациях. Он будет совмещён с 
космическим комплексом приёма и обработки информации. Работы планируется завершить к 
2017 году, сообщил глава МЧС РФ Владимир Пучков по итогам рабочей встречи с 
губернатором Красноярского края Виктором Толоконским. 

По словам министра, в планах ведомства также значится создание филиалов станций на 
всех северных территориях, передаёт «РИА Новости». 

Пучков уточнил, что они призваны контролировать север Красноярского края, и всю 
территорию Северного Ледовитого океана, включая Северный полюс. 

РСН 
 
Росатом спрячет ядерные отходы в Красноярском крае на глубине около 500 метров 

«Сформированы два заключения комиссий общественной экологической экспертизы по 
Нижне-Канскому проекту, которые направлены в Росприроднадзор и будут учтены при 
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формировании заключения государственной экологической экспертизы», - сообщила 
официальный представитель ФГУП «НО РАО» Яна Маркина. 

В заседании круглого стола  «Взаимодействие Госкорпорации «Росатом» с гражданским 
обществом при реализации программ ликвидации ядерного наследия» приняли участие 
представители предприятий Госкорпорации «Росатом», российских и зарубежных 
общественных и экологических организаций. 

Яна Маркина рассказала об итогах общественных обсуждений по материалам 
обоснования лицензии не относящегося к ядерным установкам пункта хранения РАО, 
создаваемого в соответствии с проектной документацией на строительство объектов 
окончательной изоляции РАО в составе подземной лаборатории в Нижне-Канском массиве 
Красноярского края на глубине около 500 метров. 

В проведении общественной экологической экспертизы приняли участие 
межрегиональная экологическая общественная организация «Независимый центр 
экологической экспертизы» и межрегиональная общественная организация содействия 
охране окружающей среды «Независимый институт экологической экспертизы и аудита». По 
итогам анализа представленных материалов экспертами сделаны выводы о том, что во-
первых, материалы в целом соответствуют основным требованиям, установленным 
законодательством Российской Федерации в области охраны окружающей среды и 
обеспечения экологической безопасности; во-вторых, прогнозируемое воздействие не 
относящегося к ядерным установкам пункта хранения РАО на окружающую среду можно 
считать допустимым; и в-третьих, рассмотренные материалы с учетом рекомендаций 
экспертных комиссий общественной экологической экспертизы могут быть представлены на 
государственную экологическую экспертизу. 

Energyland 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Владимир Путин определил космические задачи и приоритеты России 
России необходимо укреплять свою группировку спутников, которые должны 

обеспечивать космическую связь и дистанционное зондирование земли. Об этом заявил 
Владимир Путин на совещании, посвященном приоритетам российской космической отрасли 
до 2025 года. 

Также на совещании в сочинской резиденции президента "Бочаров ручей" Путин сказал, 
что России необходимо усилить свои позиции на рынке ракетных пусков, прежде всего, 
коммерческих. Российские ракеты должны быть лучше и конкурентоспособнее, превосходить 
лучшие мировые образцы. Кроме того, российский президент призвал продолжать 
фундаментальные исследования в космосе, сообщает телеканал "Россия 24". 

Приоритетами космической деятельности России на период до 2025 года, по мнению 
главы государства, должны также стать развитие космической связи и дистанционного 
зондирования Земли. Путин отметил, что данные со спутников широко используются в 
экономике, в социальной сфере, науке, различных отраслях производства и на транспорте и 
имеют в целом хороший коммерческий потенциал. 

"Нужно наращивать наши возможности в этой сфере. Запускать в серию новые 
поколения приборов и комплексов выводимых на орбиту, чтобы они по ряду ключевых 
параметров безусловно превосходили лучшие мировые образцы", — поставил задачу 
российской космической промышленности Владимир Путин. 

Президент России призвал также продолжить и фундаментальные исследования в 
космосе. Но для этого необходимо понимать, какие направления научных изысканий будут 
востребованы в новых космических программах, внесут свой вклад в научный и технический 
прогресс. 

Еще один из приоритетов федеральной космической программы — дальнейшее 
развитие, оснащение современной техникой Международной космической станции, на 
которой уже ведется большая научная работа. 

Вести 
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Песков сообщил о письмах с извинениями от французов из-за карикатур Charlie 
Hebdo 

В Кремле не стали комментировать новую карикатуру журнала Charlie Hebdo, связанную 
с авиакатастрофой А-321, но сообщили, что получают много писем от французов, в которых 
говорится, что им стыдно за своих сограждан. 

"Сказать что-то больше, чем мы сказали несколько дней тому назад, вряд ли можно. Мы 
получаем очень много писем от французов, и наше посольство во Франции получает тоже 
очень много писем от простых французов, от парижан, где люди говорят о том, что им стыдно 
за своих сограждан. Нам больше сказать нечего", - сказал Песков, комментируя журналистам 
еще одну карикатуру издания Charlie Hebdo , связанную с авиакатастрофой А-321. 

На обложке последнего номера французского сатирического журнала Charlie Hebdo, 
выпущенного 10 ноября, изображен самолет с подлетающей к нему ракетой. 

INTERFAX.RU  
 

Падение ВВП России в третьем квартале замедлилось до 4,1% 
ВВП России в третьем квартале 2015 года снизился по сравнению с аналогичным 

периодом прошлого года на 4,1%. Такую первую оценку распространил в четверг Росстат. 
Данные Росстата оказались лучше расчетов Минэкономразвития, которое оценивало 

падение ВВП в третьем квартале на 4,3%. Оценки динамики ВВП за январь-сентябрь Росстат 
пока не приводит. 

Ранее Росстат давал оценку снижения ВВП в первом квартале на 2,2%, во втором - на 
4,6%, а в целом за первое полугодие - на 3,5%. Исходя из этих данных, снижение ВВП РФ за 
январь-сентябрь можно оценить примерно в 3,7% (Минэкономразвития оценивало снижение в 
январе-сентябре на 3,8%). 

Как сообщалось, по расчетам Минэкономразвития, в сентябре ВВП сократился на 3,8% 
против снижения на 4,5% в августе. "Предварительные данные за сентябрь показали на 
прекращение помесячного спада и переход к положительным тенденциям динамики ВВП. По 
предварительной оценке Минэкономразвития России, после стабилизации в июле-августе 
динамика ВВП с учетом сезонной корректировки в сентябре показала рост на уровне 0,3% к 
предыдущему месяцу. Этому способствовали положительные тенденции, наблюдавшиеся в 
добыче полезных ископаемых, обрабатывающих производствах, сельском хозяйстве, на 
транспорте", - говорилось в мониторинге Минэкономразвития о ситуации в экономике за 
январь-сентябрь. 

ЦБ РФ ожидает, что экономика РФ в 2016 году при базовом варианте цены на нефть в 
$50 за баррель продолжит снижаться на 0,5-1%, прогноз Минэкономразвития и Минфина - 
рост на 0,7%. 

Консенсус-прогноз аналитиков, опрошенных "Интерфаксом" в конце октября, по 
динамике ВВП на 2015 год предполагает сокращение на 3,8%. В 2016 году экономисты 
ожидают стагнацию - нулевую динамику ВВП. 

INTERFAX.RU 
 

Авиакомпании оценили убытки от запрета на полеты в Египет в 9 млрд руб.  
Ассоциация эксплуатантов воздушного транспорта (АЭВТ) оценила свои потери от 

приостановки полетов в Египет в 9,1 млрд руб. Об этом сообщил газете «Ведомости» 
президент АЭВТ Владимир Тасун. 

Он отметил, что соответствующее письмо подготовлено для правительства. Детали он 
уточнять не стал, пояснив, что письмо еще не подписано. 

По данным издания, в четверг замглавы Минтранса Валерий Окулов провел рабочее 
совещание с представителями авиакомпаний, которые выполняли рейсы в Египет. Об этом 
рассказали два участника совещания и подтвердил федеральный чиновник. 

Один из собеседников газеты отметил, что на совещании поднималась тема 
согласования назначенного перевозчика по международным направлениям для выполнения 
чартерных полетов. Компании попросили отменить на зимний сезон это квотирование; Окулев 
выслушал просьбу, однако своего отношения к ней не высказал, рассказал источник. 
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Как ранее сообщила официальный представитель Российского союза 
туриндустрии Ирина Тюрина, потери российский туроператоров от запрета на полеты в 
Египет оцениваются примерно в 1,5 млрд руб. Она добавила, что эта цифра приблизительна. 
Эту же сумму называл глава Ростуризма Олег Сафонов. 

РБК 
 

Работодатели будут выплачивать долги сотрудников из их зарплат  
В соответствии с новым положением в инструкции по взысканию налоговой 

задолженности с физлиц, которое было утверждено заместителем руководителя 
Федеральной налоговой службы России Дмитрием Григоренко, работодатель или иное 
производящее выплаты в пользу должника лицо сможет погасить его долг за счет выплат, в 
случае если его общая сумма не превышает 25 тысяч рублей, пишут «Известия». 

«В случае если сумма задолженности не превышает 25 тысяч рублей, налоговый орган 
после получения информации Пенсионного фонда Российской Федерации о страхователе 
осуществляющем уплату обязательных платежей (страховые взносы на обязательное 
пенсионное страхование), направляет их не позднее 10 рабочих дней в организацию или 
иному лицу, выплачивающим должнику заработную плату, пенсию, стипендию и иные 
периодические платежи, исполнительный документ о взыскании денежных средств», — 
говорится в документе. 

«За сознательное неисполнение требований, содержащихся в исполнительном 
документе налоговой, работодатель может быть привлечен к административной 
ответственности, предусмотренной ч. 3 ст. 17.14 КоАП Российской Федерации. Максимальное 
наказание для юридического лица составляет 100 тысяч рублей. К ответственности может 
быть привлечено и должностное лицо (например, директор или бухгалтер), для него размер 
штрафа может достигнуть 20 тысяч рублей», — отмечают юристы. 

Эксперты поддерживают данное нововведение, однако обращают внимание на риск того, 
что некоторые работодатели будут превышать допустимый процент взыскания от зарплаты, 
который составляет 50%, и будут выплачивать сотруднику-должнику несоразмерно 
маленькие суммы денег за его труд. 

«Газета» 
 

Врачи предсказывают снижение качества здравоохранения. Объективные данные о 
состоянии отечественной медицины найти непросто 

 Российские врачи предупреждают, что не смогут лечить граждан лучше в условиях 
сокращения финансирования медицины, которое заложено в бюджет-2016. Об этом заявил 
вчера на Всероссийском конгрессе пациентов известный доктор Леонид Рошаль. Он 
напомнил, что удовлетворены отечественным здравоохранением менее половины населения. 
Многие граждане действительно не видят убедительных данных об изменении качества 
медицины. Непросто получить эти данные и от Минздрава. 

И по ряду показателей качество здравоохранения в России улучшается. В частности, по 
такому показателю, как материнская смертность. Согласно опубликованным вчера данным 
Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ), за последние 25 лет число смертельных 
случаев среди беременных и рожениц упало на 44% во всем мире. И Россия по этому 
показателю в принципе укладывается в общемировой тренд. Так, по итогам 2014 года 
показатель смертности среди беременных и рожениц составил 10,8 на 100 тыс. родившихся 
живыми, что на 4,4% ниже, чем в 2013 году и на 33,3% ниже, чем в 2011-м, указывали в 
Минздраве.   

Однако это не единственный показатель качества здравоохранения. Есть еще статистика 
смертности от типичных заболеваний, показатели доступности медицинских услуг, динамика 
платных услуг, уровень заболеваемости и т.п. 

Также в конце октября Росстат опубликовал доклад, согласно которому с января по 
август общая смертность в России выросла на 1,1% в расчете на 100 тыс. человек. И 
смертность за этот период выросла по широкому кругу заболеваний. Наибольший прирост 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

смертности (+6,6%) отмечен из-за болезней органов пищеварения. Выросла смертность и 
из-за инфекционных и паразитарных болезней – на 5,6% (см. «НГ» за 01.11.15). 

Чиновники, в свою очередь, пытались объяснить рост смертности увеличением 
продолжительности жизни, а не реформаторским сокращением здравоохранения. В 
Минздраве же вообще посоветовали не обращать внимания на квартальную статистику 
смертности (см. «НГ» за 14.08.15). 

В итоге получается, что различных показателей и цифр Минздрав приводит великое 
множество, но говорят ли все эти цифры об улучшении или, наоборот, об ухудшении 
оказываемых в РФ медицинских услуг? 

Оценить изменение качества медицинских услуг в России очень непросто. Даже в 
профильном ведомстве зачастую предпочитают оценивать реформу здравоохранения на 
основании данных социологических опросов. По результатам одного из таких опросов, 
приводила ранее пример министр здравоохранения, в текущем году довольных 
отечественной медициной оказалось больше 40%, что на 10,5% выше, чем в 2006 году, и на 
5% выше, чем в 2012 году. «Причем удовлетворенность оказалась выше при всех видах 
медицинской помощи», – сообщила президенту министр. В другом опросе, данные которого 
также приглянулись главе Минздрава, доля тех, кто негативно оценивает текущую ситуацию в 
здравоохранении, сократилась почти в два раза с 2011 года – с 58 до 32%. 

При этом Вероника Скворцова умолчала о данных других опросов. Согласно выводам, 
например, Левада-Центра, доля в целом удовлетворенных здравоохранением составляет 
всего 31%. Почти половина россиян (48%) считают, что ситуация в здравоохранении за 
последний год не изменилась. А 30% заявили об ухудшении здравоохранения. 

О низком уровне удовлетворенности населения медицинскими услугами говорили и 
данные Общероссийского народного фронта (ОНФ). В докладе ОНФ, опубликованном в 
начале сентября, отмечался значительный рост за последние годы уровня платных 
медицинских услуг. Фронт, в частности, приводил цифры госстатистики, согласно которым 
доля платных медицинских услуг в России возросла с 11,6% в 2011 году до 24% в 2014 году. 
«При этом число пациентов, обратившихся за медицинской помощью и не получивших ее, 
поскольку лечение было предложено на платной основе, за тот же период возросло с 16,5 до 
20%», – подчеркивали в ОНФ. В итоге, констатировали общественники, объем платных 
медицинских услуг в 2014 году составил более 445 млрд руб. «Фактически оптимизация 
привела к выдавливанию пациента из государственного здравоохранения в сторону частной 
медицины», – резюмировали в ОНФ свое видение реформы здравоохранения. 

И только по одному этому критерию сложно говорить об эффективности проводимой 
реформы, полагают эксперты «НГ». Действительных же критериев, по которым можно 
оценить качество оказываемых в России сегодня медицинских услуг, по их словам, не так 
много. «Основной критерий эффективности – это уровень удовлетворенности пациента, все 
остальное – от лукавого», – подчеркивает президент «Лиги защитников пациентов» 
Александр Саверский. Другой главный показатель – собственно уровень платности 
медицинских услуг. «А этого роста в идеале быть не должно. Фактически у нас сейчас траты 
населения на здравоохранение сравнялись с тратами Минздрава», – замечает он. 

Определение критериев качества здравоохранения в первую очередь будет зависеть от 
того, на кого это качество будет направлено, говорит директор Института экономики 
здравоохранения Высшей школы экономики Лариса Попович. «Для пациентов на первое 
место будет выходить доступность здравоохранения», – поясняет она. Например, многие 
западные критерии оценки учитывают также такие показатели, как эффективность, 
результативность, сбалансированность системы (насколько ею довольны врачи и пациенты) и 
справедливость (насколько различается уровень обслуживания богатых и бедных слоев 
населения) здравоохранения, перечисляет она. 

У Минздрава же на сегодняшний день более 500 различных индикаторов 
эффективности, по которым ведомство способно так или иначе отчитаться, указывает 
Попович. «Более ясной картина здравоохранения могла бы получиться, если бы этих 
индикаторов было меньше, допустим, 15», – замечает она. 
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В то же время, подчеркнули «НГ» в пресс-службе Минздрава, несмотря на то что 
на сегодняшний день существует множество систем оценки здравоохранения, ни одна из них 
в настоящее время не признается экспертами в качестве универсальной. 

К тому же в оценке существующих показателей системы здравоохранения не стоит 
исключать возможности манипуляции с данными статистики, подчеркивал, выступая в ОНФ, 
сопредседатель Всероссийского союза пациентов Ян Власов. «Критерии получения цифр в 
регионах очень вариабельны, одну и ту же цифру можно получить разными способами», – 
указывал он.  

Вместо увеличения финансирования здравоохранения идет снижение, сообщил вчера 
президент Национальной медицинской палаты Леонид Рошаль. «От нас хотят, чтобы мы за 
эти деньги лечили лучше, но так не бывает», – говорит Рошаль. Он напомнил, что, по данным 
опросов, «у нас только 40% населения довольны здравоохранением». 

«Независимая газета» 
 

Под российским рублем закачалась почва 
Над российским рублем опять нависла угроза. Второй день подряд мировые цены на 

нефть продолжают серьезное падение. Так, буквально вчера цены на нефть Brent опустились 
сразу на 3% до 45,24 $/баррель. Цена декабрьских фьючерсов на легкую нефть марки WTI 
снижалась на 2,68%, до 41,78 $/баррель. 

Основной причиной обвала стал очередной еженедельный обзор управления 
энергетической информации Минэнерго США, согласно которому, коммерческие запасы 
нефти в стране за неделю выросли на 4,2 миллиона баррелей, при прогнозе их увеличения 
всего лишь на 1,016 миллионов баррелей. 

Более того, по данным американского Минэнерго, добыча нефти в США за неделю, 
выросла на 25 тысяч баррелей в сутки — до 9,185 миллиона баррелей. Выросли 2,3 
миллиона баррелей  и запасы нефти на самом крупном в США терминале в Кушинге. 

Все вместе это и послужило причиной вчерашнего обвала. 
Впрочем, вчерашнее значительное падение нефтяных цен далеко не единственное на 

этой неделе. Примерно на такие же цифры цены рухнули днем ранее, когда стало известно, 
что Ирак подготовил к отправке в США сразу десять танкеров с 19 миллионами баррелей 
нефти на борту. Эти корабли прибудут к американским берегам до конца ноября, 
существенно пополнив запасы страны. 

По данным Bloomberg, новая иракская партия черного золота является самой крупной 
поставкой углеводородов из этой страны в США с лета 2012 года. 

"Иракская нефть теперь дешевле некуда, — рлясняет аналитик по вопросам 
нефтедобывающей индустрии в Energy Aspects Ltd. Доминик Хейвуд. — Разумеется, 
американские нефтепереработчики, чьи заводы расположены на побережье Мексиканского 
залива, будут брать именно ее". 

Примечательно, что подобный "нефтяной вброс" может оказаться не единственным. 
Известно, что огромное количество уже добытой нефти, предназначенной на продажу, 
скопилось в Иране. Рано или поздно все это количество выльется на рынок. Это может 
произойти буквально сразу после отмены американских санкций в отношении Ирана. 

В наихудшем положении здесь в сложившейся ситуации оказывается Россия. 
Практически 100%-я привязка курса рубля к нефтяным ценам гарантирует не самые лучшие 
перспективы для российской валюты. В четверг руль падал против всех основных мировых 
валют и есть вероятность, что это падение продолжится. Что касается США, то для них 
дешевая нефть в целом является позитивной тенденцией. В худшем положении оказываются 
лишь американские сланцевые нефтяники. Отрасль находится на грани краха, так как в 
сложившейся ситуации баррель иракской нефти обходится в семь раз дешевле нефти, 
добытой из сланца. 

Что касается более долгосрочных прогнозов, то здесь, также, все достаточно 
однозначно. Как заявляет в своем докладе Международное энергетическое агентство (МЭА) 
уже к 2020 году стоимость нефти может достигнуть 80 $/баррель. При этом, агентство не 
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исключает, что при негативном развитии ситуации, стоимость нефти сохранится на 
уровне в 50 долларов за баррель до 2020 года. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Другой истории у меня для вас нет. Чтите эту 
…Сразу оговорюсь, во-первых, я и близко «не красный», во-вторых, фигура Петра 

Лазаревича Войкова по многим вполне понятным причинам лично мне крайне несимпатична. 
И – более того. 
Я, пусть и с некоторыми оговорками, в отношении данного персонажа вполне разделяю 

этическую позицию, высказанную на государственном телевидении ведущим воскресных 
«Вестей» Дмитрием Киселевым. 

Но я сейчас некоторым образом о другом. 
Если коротко – о переименованиях. Суть которых, к сожалению, всегда сводится 

исключительно к одному: к очередному переписыванию нашей многострадальной истории, 
которую, и мы уже об этом неоднократно писали, нужно не переписывать, а изучать. 

А русская история ХХ века трагична и по-настоящему страшна. 
В гражданских потрясениях вообще не бывает правых и виноватых. Точнее, в них 

одновременно и правы и виновны – все. 
Просто у каждого – своя личная правда. Выстраданная. За которую, когда «гражданское 

потрясение» перетекает в горячую фазу люди идут не только убивать, но и умирать: 
именуемый противниками террористом Войков, кстати, в результате сам был убит 
террористом, уже будучи советским дипломатом. Подло и из-за угла. 

Да и методы …м-м-м … далеко друг от друга не уходили: нет большого секрета, что 
первыми расстреливать пленных стали именно «белые», в знаменитом и «мученическом» 
Ледовом походе генерала Корнилова. А именем моего личного кумира, «рыцаря» и одного из 
подлинных героев «белого движения» генерала Михаила Гордеевича Дроздовского, еще 
очень и очень долго пугали детей в Малороссии. Особенно в тех местах, через которые «из 
Румынии походом шел дроздовский славный полк». 

При всем уважении – полк шел настолько «славно», что……Ну, да ладно. 
Просто повторюсь, - в гражданских противостояниях, переходящих в гражданские войны, 

«своя правда» есть у каждой стороны. И, учитывая количество последователей этих «правд 
гражданской войны» это противостояние продолжается у нас и до сейчас. 

И оно не может окончится победой любой из сторон: если нация хочет остаться единой, 
эта беда может закончится не «окончательным урегулированием» и/или «победой», а только 
«национальным примирением». А национальное примирение происходит не там, где одни 
памятники рушат и вместо них ставят другие. 

«Национальное примирение» происходит только там и тогда, когда на условной площади 
в центре Москвы рядом стоят памятник Феликсу Эдмундовичу Дзержинскому и «Соловецкий 
камень». 

Не «вместо», а «вместе», и это надо очень четко понимать. 
Более того. 
России для «национального примирения» необходимы памятники и Ленину, и Сталину, и 

Корнилову с Дроздовским и Колчаком. 
И даже какому-нибудь Керенскому или, не к ночи будь помянут, какому-нибудь либерал-

консерватору  Гучкову, вина которого в трагической гибели семьи последнего русского 
императора ничуть не меньше, а, думается мне, и реально побольше, чем у 
непосредственных исполнителей расправы. 

Потому как, как бы мы, потомки «красных» и «белых» к друг другу не относились, – это 
наша общая история. 

Общая, понимаете?! 
Для всех: для красных и для белых, если они, разумеется, продолжают считать себя 

русскими. 
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Великая и трагическая. 
А другой истории, перефразируя русского грузина Иосифа Виссарионовича Сталина, у 

нас – и для нас - нет. 
«Однако» 

 
Вилы для президента 

История с крушением над Синайской пустыней аэробуса А321 приобретает всё более 
зловещий оттенок. Невооружённым глазом видно, как западные лидеры и в первую очередь 
английский премьер Кэмерон и американский президент Обама буквально впихивают Путина 
в примитивную ловушку, навязывая ему и всем российским гражданам версию о том, что 
самолёт потерпел катастрофу в результате теракта. 

Первой о том, что спутники зафиксировали некий тепловой взрыв в Синайской пустыне, 
сообщила американская разведка. Обама тут же заявил, что, скорее всего, произошёл теракт. 
Далее о том же стали намекать некие египетские источники, без упоминания имён. При этом 
никаких египетских «источников» до анализа обломков не допускали. В комиссию по 
расследованию вошли представители Ирландии, страны, где был зарегистрирован самолёт; 
России, где им пользовались; Франции, где его спроектировали, и Германии, где его 
собирали. 

На удивление, эти подозрительные выводы, словно по команде, подхватили 
центральные российские телеканалы и федеральная пресса, не говоря о полчище сайтов. 
Такое впечатление, что куратор значительного числа российских СМИ сидит в Лондоне, на 
Даунинг-стрит, 10. Каждое новое утверждение тех же англичан о теракте тиражируется у нас 
больше, чем в самой Англии. Из последнего – публикация в лондонской газете Sunday Times. 
В ней утверждается, что английской разведке уже известно имя организатора «взрыва» – 
некоего богослова из Египта Абу Осамы аль-Масри. Вернее, что он мог быть заинтересован в 
теракте. Сразу после публикации нашему МИДу были переданы некие записи его 
телефонных переговоров. Одновременно английские «коллеги» по-братски предложили нам 
оказать содействие в убийстве или поимке этого самого Осамы. Щедрость неслыханная, 
будто бесплатный сыр предлагают. 

Но вот незадача – ни один эксперт, кто видел и осматривал обломки самолёта, не нашёл 
на них никаких следов теракта. Только слышали на самописце какой-то шумовой хлопок. Что, 
собственно, и подтверждает слова российских экспертов, кому можно доверять. Почти все 
они уверены, что у самолёта самопроизвольно оторвалась хвостовая часть фюзеляжа. Самая 
вероятная причина этого – трещины в обшивке и силовых элементах конструкции, 
полученные при жёсткой посадке ещё 15 лет назад. Не могло быть в хвосте никакой бомбы, 
подложенной богословом Осамой в чей-то чемодан, – багаж в нём не возят, там нет для него 
места. Поэтому пилоты и не успели нажать тревожную кнопку. После мгновенного отрыва 
задней части фюзеляжа самолёт рвануло изнутри по причине огромной разницы в давлении 
внутри самолёта и снаружи. Он в ту же секунду потерял какое-либо управление и стал 
падать, хаотично вращаясь при работающих двигателях. Такие случаи известны в 
гражданской авиации. 

Спрашивается – отчего вдруг у англичан появилось такое участие к погибшим 
российским гражданам? Почему вместе с американцами они молчали, когда украинцы сбили 
над Чёрным морем в 2001 году наш пассажирский Ту-154? Почему не называют имён и не 
ссылаются на переговоры между украинским диспетчером и пилотами рухнувшего на 
Донбассе малайзийского самолёта? Ясно, что этими данными они действительно 
располагают, но вместо этого подсовывают сомнительные телефонные переговоры 
загадочных богословов. 

Оставим пока американскую правящую элиту, для которой противодействие Москве 
стало смыслом жизни. Но чего добивается премьер Кэмерон, когда звонит Путину и 
предлагает совместно покарать террористов, а кое-кого даже поубивать? При этом никаких 
доказательств теракта не предоставляет. Скорее всего, за всем этим стоит циничное желание 
тряхнуть стариной и стравить Москву со своими естественными союзниками – на этот раз с 
Египтом. Ранее Лондон стравливал Москву с турками, немцами, французами, поляками и ещё 
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бог знает с кем. И вновь берётся за старое. Для справки. Египет – страна почти со 
стомиллионным населением. Это крупнейший рынок сбыта оружия, сельхозпродуктов и много 
чего ещё. Наконец – это ключевая страна на всём арабском Востоке. Как всё это богатство 
отдать в чужие руки? 

Неужели в нашем МИДе не видят, как Лондон и Вашингтон навязывают нам версию 
теракта, чтобы у граждан страны появились вопросы – зачем нам эта Сирия? Какого лешего 
бомбить чёрных бородатых головорезов, если у них такие длинные руки? Попутно у нас хотят 
вызвать отвращение и презрение к египтянам, которые за последние 2–3 года совсем 
отвязались от американцев и вновь вспомнили о дружбе с Москвой. Что особенно 
отвратительно – англичанам активно помогают наши государственные и 
полугосударственные телеканалы. 

Осталась пара недель, и немецко-французские эксперты, что исследуют сейчас обломки 
аэробуса, найдут-таки в них следы взрывчатки. А почему бы и не найти – французы этот 
самолёт разрабатывали, немцы строили – разве могут они признать, что их детище просто 
развалилось в воздухе, а они не предотвратили трагедию, хотя бы запретив полёты этой 
битой рухляди? Представляете, каких денег им это будет стоить? Намного дешевле 
придумать подлого богослова со зловещим именем Осама. Почти Бен Ладен. 

Но так ли уж наивен наш президент, чтобы не заметить перед собой ворота с надписью 
«Jedem das Seine», куда его пытаются загнать западные «коллеги»? Естественно, нет. Но 
куда деваться, если с другой стороны ждёт «засада» не лучше. И трудно понять, что хуже. 
Представим себе, что удобная для многих версия теракта в Кремле будет категорически 
отвергнута. После этого нужно будет найти истинных виновных в гибели 224 человек. И не 
просто – а виновных в крупнейшей за историю СССР и новой России авиационной 
катастрофы. 

А спрашивать есть с кого и за что. Например, кто разрешил летать на списанной ещё в 
африканских странах рухляди? Почему не пересмотрена программа возрождения 
авиационной промышленности? Её подсунули премьеру Медведеву ещё бывший начальник 
ОАК Погосян и нынешний министр торговли (!) Мантуров. Почему не наказан бывший министр 
Христенко, похоронивший Ил-96, Ту-334 и Ту-214? Почему бы не ответить и главе Ростеха 
Чемезову, лоббировавшему вместе с Мантуровым производство в России канадских 
региональных самолётиков? Сложно. Проще, как всегда, всё списать на пилотов или 
террористов. Мёртвые стыда не имеют. Но сколько ж можно? 

Тем временем в правительстве мёртвой хваткой уцепились за версию теракта. Даже 
полёты в Египет грозят запретить на годы. Это ли не доказательство того, что кому-то хочется 
спрятать концы в воду? 

Одним словом, нашему президенту предстоит сложный выбор. И надежда не умирает. 
Наконец-то объявлено, что российский региональный самолёт Ил-114 будут делать в Нижнем 
Новгороде на заводе «Сокол». Первый самолёт взлетит уже к 2018 году. Да, ещё. 
Генеральный конструктор фирмы «Ильюшин» Николай Таликов заявил, что будто бы принято 
решение о возобновлении производства обновлённого Ил-96 в Воронеже. Глядишь – дожмём 
и Ту-334. 

И ещё два слова об Англии. На днях правительство Кэмерона примет поправку в 
концепцию национальной безопасности. После её принятия Россия будет объявлена главной 
угрозой этой самой нацбезопасности.  

«Аргументы Недели» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.11.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 45 ▲ 0, 88 

EUR 70, 34 ▲ 0, 96 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


